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Комиссия «По социальной политике» 
Бесспорно, главным направлением работы комиссии является развитие системы 

образования. Как никогда трудным выдался в этом году период подготовки образовательных 

учреждений к новому учебному году. Изначально финансирование было минимальным, но 

благодаря системной работе комиссии удалось выкроить в бюджете дополнительные средства в 

размере 87,5 млн. руб. и провести все необходимые ремонтные работы и выполнить предписания 

надзорных органов. При этом следует непременно отметить директоров школ и заведующих 

детскими дошкольными учреждениями, проявивших незаурядные способности в решении 

хозяйственных задач. 

Общие затраты на подготовку учреждений образования в текущем году составили более 

340 млн. руб., что на 100 млн. руб. больше 2013 года. Особое внимание было уделено 

обеспечению безопасности: в школах и детсадах были установлены автоматические системы 

оповещения пожарной опасности «Стрелец-мониторинг» и «Тревожные кнопки» прямой связи с 

органами полиции. 

*  *  * 

 
С каждым годом возрастает  объем капитальных 

вложений, которые в последние два года в основном 

направляются на решение проблемы очередности в 

детских дошкольных учреждениях. В 2014 году в 

городе будут сданы в эксплуатацию 5 новых детских 

садов.  

В моем округе в текущем году введен в строй новый 

корпус детсада на 110 мест по улице Гастелло, а в 

декабре после капитального ремонта будет сдан в 

эксплуатацию детсад на 190 мест по улице 

Березовской. Фактически уже началось строительство 

большого детсада на 300 мест в новом микрорайоне 

«Бурнаковский- II». Его сдача запланирована  на 2015 

год. 

 

 

Работа постоянных комиссиях  городской Думы 



 

*  *  * 

 
Дальнейшее развитие в городе получила массовая 

физическая культура и спорт.  Областное 

правительство передало в ведение города 

дополнительно 19 детских спортивных школ. Все они 

на сегодня нормально функционируют и со временем, 

надеюсь, вырастут до уровня лучшей школы города и 

моего округа  МОУ ДОД ДЮСШ «Нижегородец». 

 

Большим событием в ближайшие месяцы должна стать сдача в эксплуатацию ФОКа «Полет». 

Эта современная спортивная база,  бесспорно, будет центром развития физической культуры и 

спорта Московского района. Следует также добавить, что аналогичный ФОК запланирован к 

строительству и в новом микрорайоне «Бурнаковский- II». 

 

*  *  * 

Самая бурная точка роста в Московском районе – 

новый микрорайон «Бурнаковский-II». Он возводится 

на так называемой анклавной территории, и 

проходящие мимо маршруты общественного 

транспорта расположены на расстоянии не ближе 700 

метров. Мной неоднократно ставился вопрос перед 

администрацией города и на комиссиях по социальной 

политике, по транспорту, по городскому хозяйству о 

необходимости пуска новых автобусных маршрутов. 

 Совместными усилиями с председателями комиссий В.Е. Пушкиным, А.Л. Гойхманом, 

Н.М.Шумилковым удалось добиться установки светофора на проходящей мимо микрорайона 

оживленной трассе и оборудования двух остановок общественного транспорта. Директор 

департамента транспорта А.А. Гусев заверил, что по окончанию строительства разворотной 

площадки, которая должна появиться в Бурнаковской низине, новый маршрут в микрорайон 

«Бурнаковский-II» будет пущен. 

*  *  * 

 

В ведении комиссии «По социальной политике» 

находится также культура. В отчетный период мы 

дважды заслушивали руководство профильного 

департамента и оказывали содействие в решении 

возникающих проблем. В уходящем году городская 

сфера культуры также значительно приросла новыми 

учреждениями и объектами, которые областным 

правительством были переданы в ведение города. Наш 

культурный «арсенал» пополнился новыми 

памятниками, тремя музеями и детским театром 

«Вера».  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Комиссия «По экологии» 
 

В составе этой комиссии я начал работать с 2014 года. Свою главную цель в настоящее 

время она видит в защите зеленых насаждений, улучшении благоустройства жилых микрорайонов, 

в создании новых городских парков, бульваров и скверов. В этом связи продолжилось 

формирование Перечня озелененных территорий города, который утверждает Дума. По сути, 

происходит регистрация и узаконивание естественных зеленых зон, которые могут использоваться 

только для отдыха нижегородцев. 

*  *  * 

 

Новый главный архитектор города В.Ф. Быков разработал и в октябре вынес на суд 

комиссии интересную концепцию: «Зеленая политика города». Она являет собой  стратегию 

развития города на многие годы вперед. Ее цель: создание максимально комфортной городской 

среды, обеспечение высокого качества жизни нижегородцев.  

Концепция учитывает уникальность нашего природного ландшафта, предусматривает 

очистку и возрождение всех протекающих по территории города малых рек, благоустройство 

естественных и искусственных водоемов. В городе должна быть создана непрерывная цепь 

озелененных зон. 

*  *  * 

 

Много внимания комиссия уделила состоянию существующих городских парков культуры 

и отдыха. Их развитие за счет бюджета города весьма проблематично в связи с недостаточным 

ростов доходов. Поэтому администрация города предложила привлечь к модернизации парков 

бизнес. Депутаты поддержали предложение администрации с оговоркой необходимости 

систематического контроля  со стороны Думы и администрации города. 

 

*  *  * 

 

  

Одной из самых болезненных и часто обсуждаемых 

тем на заседаниях комиссии «По экологии» является 

городская система ливневых стоков. В последнее 

время ситуация начала меняться в лучшую сторону. В 

прошлом ведомственные, как правило, локальные 

ливневые сети приняты в муниципальную 

собственность. Они системно  обслуживаются 

специализированными организациями, активно 

ремонтируются, так же как и участки ливневки,  

которые и ранее стояли на балансе города.  

 

В частности, по моему запросу на участке Московского шоссе от Сормовского поворота до 

пересечения с проспектом Героев была восстановлена ливневая система. Это избавило водителей 

от луж и, как следствие, - от аварий. 

 В городе разработана программа строительства новых ливневых коллекторов и 28 

комплексов очистных сооружений, что значительно снизит сброс неочищенных стоков в Волгу, 

Оку  и наши малые реки. 

 

 

 

  

 

 

 

 



 

 

 

 

За период с октября 2013 по октябрь 2014 года в мою общественную приемную поступили 

письменные и устные обращения от 184 жителей округа. По ним была проведена 

соответствующая работа:  
 

 38 человек - оказана материальная помощь; 

 6 человек – решены вопросы строительства детских игровых площадок; 

 3 человека – проведены консультации в вопросе пенсионного обеспечения; 

 7 человек – обратились с вопросами по работе ДУКа; 

 6 человек – обратились по вопросу благоустройства; 

 4 человек - по поводу расселения аварийных домов; 

 8 человек  - по поводу устройства детей в детские сады; 

 2 человека – по вопросу трудоустройства; 

 110 человек -  обратились по разным вопросам. 

 

 

 Каждый год я организую для участников 

традиционного конкурса «На лучшую дворовую 

территорию»   экскурсию по святым местам 

Нижегородского края. На этот раз сентябрьская 

паломническая поездка прошла по святым местам 

православного Дивеева.  В поездке участвовали 49 

жителей микрорайонов Березовский, 

Бурнаковский, Левинка. 

 

 

 

 

 Одной из своих приоритетных задач я считаю 

поддержку развития спорта. Для реализации этой 

задачи депутатом была оказана поддержка 

различных спортивных мероприятий округа: 

Федерации бокса предоставлены призы для 

турнира по боксу; обществу «Справедливая сила» 

оказана материальная помощь в проведении 

спортивных соревнований; оказана помощь Союзу 

пенсионеров района на проведение спортивных 

мероприятий; оказана поддержка в проведении 

хоккейного турнира. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Работа с избирателями 



 

 

Денежные средства на развитие территории, предусмотренные в бюджете города на 2014 год,  

были распределены следующим образом: 

 
 Денежные средства в сумме 36 400  рублей на  

приобретение стиральной машины МБДОУ детский 

сад № 40  Московского района; 

 

 

 

 

 

 

 
 Денежные средства в сумме 27 680 рублей   на 

замену окон  в помещение  ТОС микрорайона  

«Бурнаковский»; 

 

 

 

 

 

 

 Денежные  средства в сумме   50 000  рублей  на 

приобретение игрового оборудование МБДОУ 

детский  сад № 16\59; 

 

 

 

 

 

 

 

 Денежные средства в сумме 60 000 рублей для 

МБОУ средней общеобразовательной школе №74 

на приобретение мебели для классов; 

 

 

 

 

 
 

 Денежные средства в сумме   43 660 рублей    на 

изготовление  и монтаж навеса над входом  в клуб   

«Юный  сормович»; 

 

 

 

 

 

 

 

 

Распределение бюджетных денежных средств 



 

 Денежные средства в сумме  15000 рублей на  

установку и приобретение  светильников в 

музыкальном  зале   МБДОУ детский сад №  114; 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Денежные средства в сумме  75800 рублей 95 коп. 

для установки детского игрового комплекса   

проспект Героев дома № 9-11 (внутридворовая 

территория); 

 

 

 

 

 

 Денежные средства в сумме  100000 рублей  для 

установки  детского  игрового  комплекса по 

адресу ул. Шаляпина, д. 23, школа № 21. 

 

 

 

 

 

 МБДОУ детский сад № 40 на приобретение стиральной машины – 36400 руб.; 

 МБДОУ детский сад № 300 на приобретение стиральной машины – 22570 руб.; 

 МБДОУ детский сад № 16/59 на приобретение холодильного оборудования – 20000 руб. 

 

 

 

 

 

 

По моей инициативе департаментом образования для детских образовательных учреждений 

были выделены дополнительные денежные средства из бюджета города: 

 

 МБДОУ № 76 Московского района на  ремонт потолочного покрытия  - 46 227руб.44 коп.; 

 МБДОУ детский сад №114 Московского района на установку натяжного потолка - 36 000 руб.; 

 МБДОУ  детский сад №  40  на  ремонт 2 крылец – 50 000 руб.; 

 МБДОУ  детский сад №  300 на ремонт веранды – 37 000 руб.; 

 МБДОУ  детский сад №  314 на приобретения бойлера – 99 000 руб. 

 

 

 

     Выделены дополнительные средства из бюджета 



 

 
 

 

Совету общественного самоуправления «Бурнаковский» оказана благотворительная 

помощь: 

 

 Оказана материальная поддержка в проведении 

очередной конференции Совета за 2013-2014 г.; 

 Ко Дню матери жителям вручены подарки; 

 Организована паломническая поездка в Дивеево для 

участников конкурса на лучшую дворовую территорию; 

 Вручены подарки к Новому году и Светлой Пасхе. 

Совету общественного самоуправления «Березовский» оказана благотворительная 

помощь: 

 

 Приобретены 2 баскетбольных щита для спортивной 

площадки; 

 Приобретены призы для участников праздника Дня 

защиты детей; 

 Вручены подарки активистам округа на конференции 

Совета; 

 Оказана материальная поддержка для проведения Дня  

района  в сумме 3000 руб. 

 Вручены подарки к Новому году и празднику Светлой Пасхи. 

Управлению образования района оказана благотворительная помощь: 

 

 Вручены стипендии школьникам-победителям  олимпиад  

на сумму 8400 руб.; 

 Вручены призы учителям-участникам конкурса «Лучший 

классный»  на сумму 10 000 руб.; 

 Оказана поддержка в проведении районной конференции                                                              

в сумме 24 000 руб.; 

 Помощь в организации поездки в Суздаль для школы  №118  в сумме 27 000 руб.; 

 Оплачены работы школьных трудовых бригад  в школе №64 и №74 на общую сумму 30 000 

руб.; 

 Вручены подарки школам, детским садам  к Новому году  на сумму 32 000 руб.; 

 Детскому саду № 300  подарок на юбилей  приобретен принтер и музыкальный центр на 

сумму 10 000 руб.; 

 

     Выделены личные денежные средства: 



 

 На поздравления и подарки педагогам ко Дню учителя в рамках торжественных мероприятий 

за 2013 и 2014 годы, прошедших в Администрации района, выделено 31 000 руб.; 

 Приобретен спортивный инвентарь для школы № 149  на сумму 16 000 руб.; 

 Вручены подарки первоклассникам округа (канцелярские товары) на сумму 84 000 руб. 

                                        

 

 Обществу инвалидов Московского района оказана благотворительная помощь: 

 

 Оплачены коммунальные услуги за помещение Общества      

на сумму 21 000 руб.; 

 Оказана помощь на празднование юбилея хора Общества 

инвалидов в сумме 5 000 руб.; 

 Выделены средства на празднование юбилей Общества 

инвалидов в сумме 10 000 руб.; 

 На поздравления и подарки к Празднику Святой Пасхи     

выделены средства в сумме 12 000 руб.; 

 На проведение Декады инвалидов  выделены средства в 

сумме 9 500 руб. 

Обществу слепых Московского района оказана благотворительная помощь: 

 

 На организацию экскурсионной поездки для инвалидов                                   

выделены средства в сумме 5 000 руб.; 

 На проведение праздничного мероприятия в честь Дня 

Победы выделены средства в сумме 4 000 руб.; 

 На поздравления и подарки ко Дню Святой   Пасхи     

выделена сумма 3 000 руб; 

 На проведение декады инвалидов выделено 7000 руб. 

 

Обществу ВОВ Московского района оказана благотворительная помощь: 

 

 На поздравления и подарки ветеранам войны и 

труженикам тыла с Днем Победы выделены средства в 

сумме  35 000 руб.; 

 Оформлена подписка на газету «Красный Сормович» в 

подарок членам Общества ветеранов ВОВ на сумму 

14 000 руб.; 

 Совету ветеранов ВОВ «Левинка»  выделено 1000 руб. 

 

 



 

Центру «Молодость» оказана благотворительная помощь: 

 

 Оплачены работы трудовой молодежной бригады по 

уборке территории на сумму 15 000 руб.; 

 Подросткам, работавшим в трудовой бригаде, вручены 

подарки – ветровки, бейсболки и футболки на сумму 

13000 руб. 

 

 

Администрации района оказана благотворительная помощь: 

 Для малообеспеченных семей, имеющих несовершеннолетних детей, приобретено 

постельное белье на общую сумму 7000 руб. 

Библиотеке имени Белинского оказана благотворительная помощь: 

 Приобретены карандаши, блокноты  и пеналы для конкурсов, проводимых библиотекой, на 

сумму 2000 руб.; 

 Приобретены лампы для библиотеки на сумму  6 000 руб.  

 Ко Дню библиотекаря всем библиотекам района вручены подарки – настенные  часы. 

 

 Выделены денежные средства на развитие спорта в округе: 

 Федерации бокса выделены средства в сумме 15000 руб. на призы для турнира по боксу; 

 Обществу «Справедливая сила» на проведение спортивных мероприятий выделено  22 300 

руб.; 

 Союзу пенсионеров района на проведение спортивного мероприятия  выделено 1 000 руб.; 

 Оказана материальная помощь на организацию поездки на соревнования сыну инвалида  

Якшиловой И.В.  в сумме 3 000 руб. 

 Оказана различная благотворительная помощь по обращениям:  

 Союзу Чернобыльцев района оказана материальная помощь; 

 Школе-интернату  №2 в качестве подарка к юбилею приобретен экран и проектор на сумму  

21 000 руб. 

 Общественная организации жертв политических репрессий на проведение Дня Памяти 

выделена сумма 4 000 руб.; 

 Вручены новогодние подарки неорганизованным детям на сумму 62 000 руб. 

 

Регулярно выпускается газета «Депутатский вестник», в которой публикуются материалы о 

работе депутата Романа Буланова, а также о событиях и проблемах в 16 избирательном 

округе. 

НИЖНИЙ НОВГОРОД 

2013-2014 
 


